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Jahresbericht 2022 
 
 
1. Organisatorisches 
 
Interne Themen stehen immer an: 

 Kalkulation der AG-Kosten und Integration externer Zuschüsse 
 Pflege von Mitgliederlisten und Kontodaten (Datenbank LSFV BW) 
 Reduktion der Fehlbuchungen bei Mitgliedsbeiträgen und AG-Gebühren 
 AG-Angebot: Wie lässt sich das AG-Angebot noch besser an den Schülerinteressen                    

orientieren, gleichzeitig Berücksichtigung der Raumknappheit (Betreuungsgruppen in 
der Schule, Vereine in der Halle, …) 

 An- und Abmeldungen erfassen 
 Austausch Schulleitung, Schulsozialarbeit, Elternbeirat, Hort 
 Festigung des Konzepts der Fördervereinsbotschafter 

 
Diese und weitere Themen erfordern Recherche, Ausarbeitung und Umsetzung durch den Vor-
stand. Hierzu finden in unregelmäßigen Abständen Vorstandsrunden statt. 
 
 
2. Termine und Aufgaben im Jahr 2022 
 
Treffen der AG-Leiter 
Ein Treffen zum Ende des Schuljahres 2021/22 konnte nicht stattfinden. Ein Dank an die AG-Leiter 
wurde vom Vorstand per Email verschickt und die Wertschätzung zum Ausdruck gebracht. Ein Tref-
fen zu Beginn des Schuljahres 2022/23 fand am 12.10.2022 statt. 
 
Einschulungsfeier September 2022 
Diese Einschulungsfeier fand wieder mit Bewirtung vom Förderverein statt. Es wurden Kaffee, kalte 
Getränke und Kuchen angeboten, die von den Eltern/Familien der neuen Erstklässler sehr gerne 
angenommen wurden! Auch Förderverein T-Shirts wurden verkauft. 
 
Geschenke für Erstklässler September 2022 
Die Erstklässler haben an dem Einschulungstag den Lernbleistift mit Aufdruck „Förderverein e.V.“, 
eine kleine Süßigkeit sowie eine gelbe Postmappe mit Förderverein-Aufkleber bekommen.  
 
AG-Organisation 
Bei der Erstellung des AG Programms hat die Kommunikation mit AG-Leitern und die Absprache 
mit der Schulleitung erste Priorität. Nach der Online-Anmeldung sind Einzugsermächtigungen zu 
überprüfen, Termine mit AG-Leitern abzusprechen, mit der Schule die Räume abzustimmen. Als 
nächstes erfolgt die Zuteilung der AGs, nach Bedarf, z.B. bei sehr vielen Anmeldungen für eine AG, 
werden kleinere Gruppen zusammengestellt und die AG in Blöcke aufgeteilt. Im Weiteren verschi-
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cken die Organisatoren die Zusage-Emails und bearbeiten danach Anfragen, sowie Absagen und 
informieren evtl. Nachrücker. 
 
Fördervereinsbotschafter 
Leider wurden bei den Elternabenden nur in wenigen Klassen FöVe-Botschafter gewählt. Wir sind 
ins Gespräch mit den Elternbeiräten gegangen und gebeten im Nachhinein zu wählen. Ein Kennen-
lerntreffen wurde auf Januar 2023 terminiert.  
 
Finanzen 
Die Mitgliedsbeiträge 2022 sowie AG-Gebühren für das SJ 2021/22 wurden im Sommer 2022 ein-
gezogen. Damit verbundene Aufgaben sind Ab- und Ummeldungen erfassen, Kontodaten verifizie-
ren und eingeben, abbuchen.  
 
 
3. Arbeitsgemeinschaften 
 
Das Angebot der Arbeitsgemeinschaften beruht auf einem Finanzierungsmix. Kooperationen mit 
Neureuter Vereinen, Fördergelder von Stadt und Land und die AG-Beiträge der Eltern erleichtern die 
Finanzierung. Ausgaben über die konkreten Einnahmen hinaus können durch das vorhandene fi-
nanzielle Polster aufgefangen werden.  
 
Allgemeiner AG-Start: Im Herbst zum Schuljahresbeginn sind es für den Vorstand und die Helfer 
organisationsintensive Wochen.  
 
Für das Schuljahr 2022/23 konnten die AGs wieder Klassenstufen übergreifen geplant werden.  
 
Aus dem Bereich Musik und Sport waren Cajon, Fußball, Hockey, Schach, Tennis und Voltigieren vertre-
ten. Statt Handball wurde diesmal in Kooperation mit TG Neureut AG „Bewegungsförderung“ angebo-
ten. Aus dem Bereich „Natur und Forschergeist“: Naturforscher, Waldabenteuer, Programmieren. Für 
Fischertechnik wurde leider keine AG-Leitung gefunden. Aus dem Bereich „Sprache und Kreativität“: 
Englisch, Kreatives Werken und dieses Jahr wieder, mit einer neuen AG-Leiterin, Experimentieren. 
 
Wir haben wie in den Jahren zuvor in der zweiten Schulwoche das AG Programm bekannt gegeben 
und alle Termine festgelegt.  
 
Die Ausschreibung und Anmeldung über das online-Portals redseat.de konnte auf die Gegebenhei-
ten angepasst werden und verlief reibungslos. Es gab keine technischen Probleme und keine Nach-
fragen der Eltern zum Anmeldeprozess. Ein herzliches Dankeschön an Simon Jaekel für die Einrich-
tung und Betreuung des online-Portals. 
 
Ca. 150 Waldschüler haben sich zu 23 verschiedenen Kursen (14 Angebote) angemeldet. Die neue 
AG Experimentieren wurden regelrecht überrannt. Wir hatten hier nach der Anmeldung 57 Kinder! 
Als erstes wurde in drei Blöcke und dann nochmal in zwei Gruppen geteilt.  AG Leiterin, Frau Gol-
fier hat sich bereit erklärt zwei Gruppen, eine um 14 Uhr und die Zweite um 15.15 Uhr zu führen. 
Wir danken ihr sehr dafür! 
 
Auch die AG Kreatives Werken erfreute sich großer Beliebtheit. Hier lagen uns zu Beginn 17 Anmel-
dungen vor. Da diese AG in Kooperation mit der Kindermalwerkstatt organisiert wird, konnte schnell 
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eine zusätzliche AG-Leiterin zu Hilfe gerufen werden. Es musste niemandem abgesagt und auch nicht 
geteilt werden. Wir danken der Kindermalwerkstatt fürs Verständnis und schnelle Handhabe!  
 
Waldabenteuer, Schach, Voltigieren und Programmieren waren wie immer sehr beliebt. Voltigie-
ren musste sogar auf 3 Gruppen geteilt werden. Bei Programmieren konnten wir einige 3.Klässler 
in der älteren Gruppe unterbringen So konnten beide Gruppen besser aufgeteilt werden und jedes 
angemeldete Kind hatte ein Platzt bekommen. Englisch AG konnte in beiden Klassenstufen angebo-
ten werden, allerdings in Klassenstufe 4 nur mit Mindestteilnehmerzahl. Eine Mischung, wie bei 
Programmieren war hier nicht gewünscht. Sollten sich Kinder im laufenden Schuljahr abmelden, 
müsste geprüft bzw. mit der AG-Leiterin geklärt werden, ob die Gruppen zusammengeführt wer-
den können. Naturforscher war dieses Jahr weniger beliebt. Uns lagen nur 10 Anmeldungen vor, 
von denen sich 4 nach einem Mal „Schnuppern“ wieder abgemeldet haben. Für die AG Cachon ha-
ben sich nur 6 Kinder interessant gezeigt. Mindestteilnehmerzahl wurde erreicht, so konnte die AG 
starten. Wir wissen aber nicht, ob die AG weiterlaufen kann, wenn sich ein oder sogar zwei Kinder 
im laufenden Schuljahr noch abmelden. 
 
AG Hockey musste (leider) auch dieses Schuljahr wegen mangelnder Teilnehmer abgesagt werden. 
Es haben sich nur 7 Kinder aus verschiedenen Klassenstufen angemeldet.  
 
Einzugsermächtigungen: Es ist sehr wichtig, dass die Einzugsermächtigung zum vereinbarten Zeit-
punkt nach online-Anmeldung dem Vorstand in Papierform mit Unterschrift vorliegt, damit die Zu-
teilung der AGs ohne Verzögerung durchgeführt werden kann. Auch dieses Jahr lief es damit nicht 
reibungslos. Es waren wieder mehrere Nachfragen notwendig. Bei ca. 30 (!) Kindern hat die Ein-
zugsermächtigung gefehlt, obwohl das Kind angemeldet war. Nur bei wenigen war das Papier nicht 
unterschrieben.  
 
 
4. Förderungen und Unterstützung im Schulalltag 
 
Jede Klasse der Waldschule hat vom FöVe eine Zusage für 100,- Euro pro Schuljahr für Projekt ihrer 
Wahl. Ob die Klasse das Geld für einen Ausflug in den Zoo oder Naturkundemuseum oder ein 
Waldprojekt nutzt entscheidet allein die Klassengemeinschaft. Im Schuljahr 2021/2022 hat fast je-
de Klasse die 100,- Euro abgerufen.  
 
Im zweiten Halbjahr des Schuljahres 2021/2022 wurde Sozialkompetenz-Training der 3. Klassen 
(660,-€), Gewaltprävention-Projekt der 2. Klassen (300,-€), Ärztl. Projekt „Pubertät“ für die 4. Klas-
sen (240,-€), sowie Projektwoche im Juli mit ca. 3550,- Euro gefördert. 
 
Im ersten Halbjahr des Schuljahres 2022/2023 hat der Förderverein die Autorenlesung im Dezem-
ber mit 760,- Euro finanziert.  
 
Individuelle Förderung bleibt weiterhin wichtiger Bestandteil unserer Arbeit. Im Blick auf die aktu-
elle Belastung der Familien gehen wir von mehr Förderbedarf aus und bereiten uns darauf vor. Wir 
suchen nach neuen Unterstützungsmöglichkeiten. Das Gutscheinkonzept und mehr Ansprechpart-
ner bleibt bestehen. Das Lehrerkollegium wird von uns direkt angesprochen und ermutigt, Familien 
mit Förderbedarf vertraulich anzusprechen.  
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Dem Antrag der Schulleitung (vom 15.07.2022) für die Gestaltung des Schulhofes wurde zu ge-
stimmt. Die Anschaffung einer weiteren Nestschaukel oder eines weiteren Spielgerätes im Schulhof 
fand der Vorstand des Fördervereins für sinnvoll. 5.000,- Euro wurden der Schulleitung, Frau Beut-
ler für das Projekt „Umgestaltung Schulhof“ zugesichert. 
 
 
5. Aus dem Kassenbericht 
 
Der Kassenabschluss erfolgte wie immer zum 31.12. und bezieht sich nicht auf das Schuljahr.  
 
Im April 2022 hat der Bürgerverein Siedlergemeinschaften Neureut-Kirchfeld e.V. dem Förderver-
ein Waldschule e.V. 500,- Euro gespendet für die Anschaffung Outdoorgeräte. Dies hat der Förder-
verein in Absprache und Organisation der Waldschule gleich umgesetzt. Die Waldschüler freuen 
sich über 10 neue Gleitrollbretter und wir sagen herzlichen Dank!  
 
Ebenfalls im April wurde an der Waldschule ein großes Butten-Basteln und Verkauf für die Ukraine 
von den Eltern der Waldschüler veranstaltet. Hierbei sind 1.300,- Euro zusammengekommen. Wir 
haben dieses Geld im Namen der Waldschüler an den Rotary Sozialverein übergeben.  
 
Förderung bestimmter Projekte im zweiten Halbjahr des Schuljahres 2021/2022 und dem ersten 
Halbjahr 2022/2023 wurde im Punkt 4 bereits aufgeführt. 
 
Die Mitgliedsbeiträge 2022 sowie AG-Gebühren für das Schuljahr 2021/22 wurden im Sommer 
2022 eingezogen. Trotz Ankündigungs-Email zu den bevorstehenden Abbuchungen gab es wieder 
einige, für uns sehr teure Retoure-Buchungen. Frau Kehl-Meglic musste alle Personen zu diesen 
Retouren einzeln anschreiben und um Erstattung der Auslagen bitten.  
 
Honorare an die AG-Leiter wurden immer nach Rechnungseingang bezahlt, die meisten im Jahr 2022. 
 
Der Kassenstand beträgt zum Jahresende 2022 genau 37.988,73 Euro. Bei nach wie vor hohen 
Schülerzahlen ist dieses Polster für die AG-Organisation und Förderungen durchaus sinnvoll.  
 
Die detaillierten Angaben zu den Ein- und Ausgaben des Fördervereins sind dem Kassenbericht, der 
auf der Mitgliederversammlung am 09.05.2023 vorgestellt wird, zu entnehmen.  
 
 
6. Ausblick 
 
Neben den genannten Aufgaben, verfolgen wir auch in der Zukunft verschiedene weitere Themen: 

 
 Aufgabenverteilung Vorstand, Beisitzer (erweiterter Vorstand), Fördervereinsbotschafter 
 Angemessenes AG-Angebot, thematische Anpassungen falls erforderlich 
 AG-Planung und Buchung, Diskussion von organisatorischen Details 
 Vernetzung mit der Elternschaft der Waldschule weiter verankern 
 Einschulungsfeier 
 Wahlcafé (Europawahl in 2024) 
 Entwicklung neuer Projekte 

 

Aufgestellt Ira Schiefer/ 1. Vorsitzende 
Karlsruhe 23.04.2023 


